
Protokoll der 15. Delegiertenversammlung des 

SV Salamander Kornwestheim 1894 e.V. 

 

Mittwoch, 10. Mai 2017, 19.30 Uhr, FSZ Kornwestheim 

 

TOP 0: Totengedenken  

Der Präsident gedenkt vor Eintritt in die TO der verstorbenen Mitglieder. 

 

TOP 1: Begrüßung 

Gruß an Delegierte und Ersatzdelegierte. 
 
Anwesende:  86    
wahlberechtigte Delegierte: 85   
Ersatzdelegierte: 4   
 
Begrüßung des Vorsitzenden des Stadtverbands für Sport Marcus Gessl, Herrn/Frau  
 von der KWH -Zeitung, Rainer Kock als Vertreter des Sportkreises Ludwigsburg ion 
Vertretung von Matthias Müller  
 
Gemeinderat: Ralph Rohfleisch, Hans Bartholomä. 
Verwaltungsspitze ist nicht anwesend. Einladungen wurden aus Versehen nicht versandt. 
 
Formalien: Ladung zur DV schriftlich am 21.04.2017 und durch Veröffentlichung im 
Purzelbaum: form- und fristgerecht. Einwände zur Tagesordnung: keine.  
 
Protokoll: Margherita Gallicchio. 
 
 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der DV vom 11.05.2016 

Abstimmung: Ja: 85  Nein: 0  Enthaltungen: 0 

Damit ist das Protokoll der DV 2016 genehmigt.  

 

TOP 3: Berichte + Finanzen – Haushaltsbericht 2016 und Etat 2017 – Feststellung 
Haushaltsbericht und Etat: 

Haushaltsbericht 2016 und Etat-Entwurf 2017: Schatzmeister Werner Sälzer. 
 
Abstimmung: Ja: 84   Nein: 0  Enthaltungen: 1 
 
Haushalt 2016 und Etat 2017 ist einstimmig festgestellt. 
 
 
Bericht des Präsidenten: Rückblick auf Geschäftsjahr 2016.  



 

Hauptverein 

Mitgliederzahl: 7022 (gestiegen) 

Themen: Hannes-Reiber-Halle 

Hallenbelegung durch Flüchtlinge, Stadion-Halle ab Herbst 2016 frei 

Römerhügel-Hallen: 1 Halle frei, 1 wird saniert (ohnehin geplant), soll frühestens ab 09/2017, 
spätestens ab 01/2018 wieder dem Sport zur Verfügung stehen. 

Gymnasium-Halle: eröffnet und wieder geschlossen, Hallenboden wird saniert, 
Wiedereröffnung 09/2017. 

Errichtung Flutlichtanlage beim Rasenplatz Bogenstraße:  Gespräche mit Stadt sind ins 
Stocken geraten, weil Stadt die Bewilligung von der Neuregelung der Nutzungsentgelte, 
insbesondere auch der Regelung von Platzpflegekosten, abhängig machen will.  

SVK-Homepage, Abteilungs-Homepages, Facebook Präsenz überarbeitet, Google, Twitter + 
YouTube dto. 

Umstellung EDV-Mitgliederprogramm mit Online-Buchungen und Online-Zahlungsverkehr. 

Seniorenbetreuung von Margot Hofmann auf Klaus Schulz und Kurt Wagner. 

LAZ KWH/LB wurde aufgelöst, LB fühlte sich unterrepräsentiert und hat eigenen LA-Verbund 
gegründet. SVK startet künftig unter eigener Flagge.  

Standard-Veranstaltungen: NJE 2016 mit Günter Öttinger und 2017 mit Wolfgang Drexler 
bestens besucht,  SVK-Fasching 2016 und 2017 voller Erfolg, keine Beschwerden. Bester 
Kostümfasching weit und breit. Kinderfasching 2016 und 2017 durch Handball, Susi Kipp, 
sehr gelungen, Weinfest Juli voller Erfolg, Ehrungsveranstaltungen 2016 und 2017 mit neuer 
Rekordbeteiligung mit ca. 200 Besuchern.    

Jubiläum 2019 in Vorbereitung: Workshop in Maulbronn (11/2016) und Bartholomä 
(11./12.02.2017) mit 8 Teilnehmern vom SVK.  

Neue Marketing-Strategien im HV: Mitglieder werben Mitglieder, Imageflyer für HV und 
Abteilungen, Schaffung einer Corporate Identity für SVK. Neues Spendenkonzept auch unter 
Einbeziehung der Ehrenamtspauschale, Support der Abteilungen in dem Social Media 
Bereich, Schaffung eines geschützten Download-Bereichs  für Funktionäre auf der 
Homepage.  

Was macht uns Sorgen? 

2. Lineare Kürzung der Sportförderung (nach 2015). 10 % und 15 % und komplette 
Streichung des BKZ für FSZ , bisher schon Schlechterstellung ca. 30.000,00 €.  

Derzeitige Diskussion: weitere massive Einschränkung der Sportförderung, jetzt: 193.000,00 
€ durch Wegfall von Zuschüssen bzw. Erhöhung der Nutzungsentgelte für Hallen und 
Freiplätze. Stadtverband für Sport erstellt Papier mit Statements und Gegenvorschlägen. Viel 
positive Resonanz aus allen Teilen der Bevölkerung und von SVK-Mitgliedern auf SVK-
Stellungnahmen und Positionierung. Diskussion ist entfacht, Ralph Rohfleisch war in 
Präsidiumssitzung, Gespräche im Sportbeirat und „bilaterale“ Gespräche zwischen der 
Verwaltungsspitze und SVK-Vorstand. Jetzt sind Vernunft, Augenmaß und Sachlichkeit 
gefragt.  

Diskussion um Stadtverband für Sport: HV vom 05.05.2017 und Berichterstattung. Kritik.  



 

FunSportZentrum 

Mitgliederzahl: über 1.700, erneute Umsatzsteigerung.  

Investitionen in Anlagen und Geräte. Neue Gruppenkurse und TRX-Kurse wurden eingeführt, 
hohe Teilnehmerfrequenz.  

20-Jahre FSZ 05.11.2016. Beendigung der Gastronomie auf 31.10.2016, keine finanziellen 
Ausfälle, Neuplanung von Studiobereichen unter Berücksichtigung eines Bistrobetriebs.   

Personelle Veränderungen: Marc Julian Bonnet hat sich per 02/2017 beruflich verändert, 
Willi Kraus folgt ihm nach.  

Geplant: Schaffung von Outdoor-Sportmöglichkeiten im bisherigen Biergarten, 
Konferenzraum bleibt, zusätzlicher Kursraum geplant. 

 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
Kassenprüferbericht von Hr. Uli Baum: 
 

 Alle Kassenbücher sind nach Überprüfung übernommen worden 

 Keine Beanstandungen 

 Abteilungskassen werden sehr ordentlich geführt 

 Herr Baum bittet um Entlastung 
 
Den Antrag auf Entlastung des Präsidiums stellt der Ehrenpräsident Heinz Kipp. 
 
Abstimmung: Ja: 80  Nein: 0    Enthaltungen: 5 
Präsidium ist entlastet.  
 
 

TOP 5: Neuwahlen – 3 Vizepräsidenten, 2 Kassenprüfer, 10 Beisitzer 

Antrag auf geheime Abstimmung?(Mehrheit erforderlich) 

3 Vizepräsidenten  

 Vorschlag: Dr. Jochen Fuhrmann, Werner Sälzer und Oliver Michel.  
Andere Wahlvorschläge sind nicht eingegangen. 

 Abstimmung: Ja: 82  Nein: 0  Enthaltungen: 3 

 Die Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
2 Kassenprüfer: 

 Vorschlag: Walter Schrenk und Ulrich Baum (wie bisher) 

 Abstimmung: Ja: 83  Nein: 0  Enthaltungen: 2 

 Die Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
Beisitzer:  

11 Beisitzer: Die Wahlperiode der Beisitzer beträgt 1 Jahr.  

 Miriam Bahmann (Handball) 

 Markus Kienzle (Fußball) 

 Gerald Oertel (Tennis) 

 Gerd Huter (Fußball) 



 Claudia Saile (Leichtathletik) 

 Klaus Schulz (Tischtennis, Senioren)  

 Holger Stephan (Fußball) 

 Carsten Waitzmann (Volleyball) 

 Dieter Walter (Behindertensport) 

 Artur Wolter (Schwimmen) 

 Kurt Wagner (Badminton) 

Abstimmung: En bloc 

Abstimmung: Ja: 74 Nein: 0  Enthaltungen: 11 

Alle Gewählten erklären: Ich nehme die Wahl an. 
 
 
TOP 6: Beschlussfassung zur Beitragserhöhung 2018 
 
 
 

Abstimmung: Ja: 80 Nein: 4  Enthaltungen: 1 

 
TOP 7: Anträge 
Keine Anträge eingegangen. 
 
 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Verleihung des Sportpreises 2016 an Thomas Brüchle durch Präsident. 
Silbermedaillengewinner TT-Mannschaft Paralympics Rio de Janeiro 2016. 
 
Verleihung Silberne Ehrennadel des WLSB an Petra Hanke durch Rainer Kock in Vertretung 
von Matthias Müller. 
 
Verleihung Goldene Ehrennadel des WLSB an Daniela Assmann durch Rainer Kock in 
Vertretung von Matthias Müller. 
 
 
Verabschiedung:  
 
Dank an alle Delegierten, an alle Ehrenamtlichen und alle Helfer, an alle Angestellten, 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Vereins in Geschäftsstelle und im FSZ, an alle 
Beitragszahler, an alle Spender und Werbepartner. Dank an Stadt KWH und  GR.  
 
 
Ende der Versammlung: # Uhr 
 
 
………………………………. 

(M. Gallicchio, Schriftführer) 


